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今年小麦市场走势仍将稳定
本报讯（记者 李丽萍）从去年 11 月份

至今，100多天的连续无有效降水使我国北
方冬麦主产区发生了严重的旱情，由此引
发了小麦市场的价格波动。记者调查发
现，小麦现货市场价格基本没有变化，而
期货市场则连续上涨，但已开始小幅回落。

现货价格变化不大
从近期国家托市收购小麦拍卖成交情

况来看，干旱对现货影响并不明显。2
月 4 日的竞价交易，成交量最大的河南
市场成交 59.67 万吨，成交率 79.51%，较
上次 91.4%的成交率小幅下降；成交均价
1738 元/吨，比上次均价 1733.86 元/吨微
量上涨（见图）。成交率有所下降，但成
交均价小幅上升。成交价格的小幅走高
说明市场走势平稳，行情正常。部分地
区面粉企业收购价小幅提高，也属正常
市场行为。

期货市场冲高回落
记者从郑州商品交易所了解到，受干

旱影响，自春节后 2月 2日恢复交易以来，
强麦0905合约连续上涨，2日至4日三天累

计上涨 107元/吨，涨幅高达 5.45％，2月 4
日以涨停板收盘，2月5日更是涨到了2096
元/吨。中期嘉合研发部经理张笑金分析
说：郑州强麦期货近期整体上扬，是主力
资金逐渐转向 0909合约，推动盘面上涨的
结果，且近月合约微跌而远月合约上扬，
显示市场对当前旱情对小麦中长期影响仍
然担忧。

但从2月6日开始，强麦期货价格开始

小幅回落。从 6 日至 10 日 5 个交易日，强
麦下跌 60 点，跌幅都在 2.86%左右。这与
近日的降雨以及政府缓解旱情的强有力措
施有明显关系。

业内人士和分析师指出,近期小麦期货
出现暴涨，主要是市场预期会出现小麦的
大量减产。受恐慌心理以及干旱天气可能
持续的预期因素影响，小麦期价短期可能
继续上扬。

小麦市场仍将稳定
河南气象局的报告显示，干旱对小麦

总产有所影响。根据试验结果及模型运
算，并综合今年病虫、气候、农技措施等
因素进行分析，预计干旱可能造成我省
2009年小麦产量比上年减少 2.0%～2.5%左
右，约 12.24～15.30 亿斤。如后期不发生
农业气象灾害，农技措施得当，有望将干
旱减产损失控制在2.5%之下。

有关专家分析认为：旱情对小麦的影
响不能早下结论，夏粮的丰收要看抗旱的
成效，从目前各地政府对抗旱的投入及抗
旱实施效果来看，夏粮产量受影响不会太
大，后期天气情况需要重点关注。即使小
麦受旱情或天气影响减产，目前我国小麦
储备仍非常充足。我国粮食已连续五年丰
收，2008 年托市收购新产小麦 4207 万吨，
目前拍卖只成交 750 万吨左右，仍有大量
小麦尚未投放市场进行拍卖。可以说，国
家储备决定着小麦后期的走势。在保持经
济稳定、维护粮食安全等政策的支撑下，
小麦市场仍将维持稳定走势，市场不应存
在恐慌心理。

百名小学生手举作业本宣誓

“爱我中华 忠于本子”

本报讯（记者 覃岩峰 文 丁友明
图）“爱我中华，忠于本子”……昨
日上午，中原区秦岭路小学的近百
名小学生手拿作业本，大声做出承
诺。该校负责人表示，生活质量提
高了，可小学生浪费纸张情况却严
重起来，宣誓的目的就是让学生们
学会节约用纸。

新学期开学，秦岭路小学的学生

们做了一项“关于学生用纸的调
查”，结果发现，很多学生都存在浪
费现象。“有的同学写作业，每页总
要空出几行，而且中间还有空页”、

“有的同学发现凳子上有水，立刻掏
出本子撕下几页就擦”，负责调查的
学生你一言我一语地介绍。经过对学
校各班级近一周的统计，该校校长曹
建平给记者算了一笔账：该学校每个

班级每天大约要浪费 200 张纸，大约
是 10 个本子，一个月就会浪费纸张
6000张，约300个作业本，一年要浪费
掉 3600多个作业本，全市 150多所学
校浪费的作业本将以千万计。

该校的学生们为此向全市少先队
员发出倡议，号召小学生认真写作
业，减少错误；不随意撕纸，做好旧
本子的回收；减少不必要的用纸。

本报讯（记者 陈锋 实习生 符永超）记
者昨日从河南郑州出口加工区获悉，海关
总署 2月9日正式下发通知，允许郑州出口
加工区拓展保税物流功能。此举将使该区由
过去的单一加工贸易区转为综合保税区，成
为目前我国所有对外开放区域中层次最高、
政策最优惠、功能最齐全的海关特殊监管区
域，使我市乃至整个河南的国际物流、国际
会展和国际贸易得到实质性发展，大大加速
郑州和中原城市群的国际化进程。

河南地处内陆，缺乏发展外向型经济
的区位优势和有效管道，包括国际物流、国
际会展在内的国际型、现代化产业发展受
到一定制约。迫于这一限制，我省经济发展
中涉及的保税物流、国际中转等业务只好
放到沿海保税区办理，不少企业因为原材
料无法就近配套或不能开展国际贸易而停

滞不前。仅以棉花为例，目前全省每年至少
有 30万吨、价值 5亿美元的进口棉花需保
税流通，由于河南没有相应的功能区域，这
些业务只能通过青岛、天津等地保税运转，
有的业务甚至要转道香港，不仅相关税费
要交到外地，也增加了企业的经营成本和
市场风险。拥有一个包括保税物流功能在
内的综合保税区，成为包括政府、企业在内
的各界的共同心愿。

此前，郑州出口加工区仅具有保税加
工功能，只允许企业从事出口型生产加工
制造。获批保税物流功能后，国际采购和分
销、中转和贸易、分拨和配送、仓储等流通
环节的业务也不征收关税，简单的流通增
值服务都实行保税管理，视同货物仍在境
外；境内其他地区货物进入加工区，视同出
境，该征收关税的征收关税，该享受出口退

税的立即退税。
无论是对外向型企业、出口加工区本

身还是郑州乃至河南的区域经济来说，保
税物流功能的拓展，都是一个意义深远的
利好消息。

对于企业来说，不仅可以缩短上下游
物流成本，还能帮助企业通过第三方开展
国际国内贸易，增强企业的市场适应力。

对加工区来说，拓展保税物流功能后，
在原有出口加工型企业的基础上，区内可
新增以下六类企业：研发设计企业，国际贸
易企业，仓储企业，国际物流分拨、配送企
业，检测、维修服务企业，商品展示企业。这
将使出口加工区更趋向国际流行的“自由
贸易区”，使出口加工区成为承接新一轮国
际产业转移特别是国际现代服务业转移、
开展保税物流的重要节点，推动区域经济

从产品加工制造向产品的研发设计、制造
营销、售后服务延伸，从而拉长产业链，提
升价值链，推动加工贸易升级转型。这也将
使加工区拥有一定的财税源泉，增强加工
区的造血功能和可持续发展能力。

对于郑州乃至整个河南的区域经济来
说，拓展保税物流功能，一方面可以吸引国
外公司来郑州设立采购中心，把郑州乃至
河南的优势产品特别是农副产品等销往国
外，从而提升河南产品的国际地位，另一方
面也将促使郑州成为一个国际化的分拨、
配送中心，帮助外商把全球采购的产品销
售到河南及周边地区。这将明显提高商品、
资本、信息和技术在郑州的国际化流通层
次，提高郑州的国际贸易、国际物流和国际
会展的发展层次，从而加快郑州乃至整个
河南的国际化、现代化进程。

情人节将至
巧克力价稳
“情人节”即将来到，昨日，记

者在市区各大卖场看到，数十家
巧克力厂商摆开阵势，针对即将
到来的“情人节”展开促销。

与玫瑰、鲜花的价格走势不
同，今年巧克力的价格没有上
涨。在各大商场，一盒中档巧克
力的价格都在50元左右，高档的
在 300多元，低的则在 10元左
右。一些简洁包装的巧克力价格
比平常还有所下降。

本报记者 汪静文 摄

我省国有土地出让
去年进账307亿元

本报讯（记者 孟斌 实习生 宗帅）昨日，记者
从全省国土资源管理工作会议上获悉，去年，我省
国有土地出让金共征收 307亿元，同比增长 65%，
通过市场手段配置国土资源成效显著。

省国土资源厅负责人介绍说，去年，除了土
地出让金的进账，全省还征收了 22.74 亿元的新
增建设用地土地有偿使用费，以及 1889 万元的
土地闲置费。由于加强了对闲置土地的处理，去
年征收的土地闲置费是 2007 年的 17 倍。同时，
通过实行矿业权招拍挂出让制度，全省去年共征
收探矿权采矿权使用费及价款 62.34 亿元，同比
增长 28%；征收矿产资源补偿费 6.16 亿元，增长
了 65.59%。

1月我省CPI
同比涨1.2%

本报讯（记者 李娜）昨日，记者从省政府获悉，
统计数据显示，1月份我省居民消费价格总水平同
比上涨 1.2%，与上月相比，居民消费价格总水平上
涨1.3%。

其中，城市上涨0.1%，农村上涨2.9%；食品价格
上涨 3.6%，非食品价格上涨 0.2%；消费品价格上涨
2.6%，服务项目价格下降3%。

2008年郑州农民
人均支出4575元

同比增长16.8%
本报讯（记者 卢文军 通讯员 陈旭）昨日，郑州市农

调队公布的数据显示，2008年，我市农村居民人均生活
消费支出 4575元，比上年的 3916元增加 659元，增长
16.8%。食品、衣着、居住、用品、交通和通讯、医疗
保健、其他商品和服务消费等七类消费支出较上年明显
增长，文教、娱乐消费支出受学杂费减免因素影响较上
年有所减少，这“七增一减”反映出农村居民生活开支
结构的良性变化。

郑州机场新货站
明日将投入运营
本报讯（记者 王文霞 通讯员 刘岐 实习生

张笑立）总投资 1.2亿元的省重点工程——郑州新
郑国际机场货运站改扩建工程，经过6个多月的紧
张施工，将于2月13日正式投入运营，它也将成为
我省最大的航空物流港。

新货站改扩建面积为27051平方米，设计年货
邮吞吐量为 15 万吨。本次扩建部分面积为 15465
平方米，依功能划为货物仓储作业区、营业办公
区（包括联检报关中心）及理货专区等，其中货
物仓储作业区采用立体货架和滚轴传送系统，并
设置了冷藏、冷冻、保鲜、危险品、贵重物品等
特殊物品库房。新货站采用 24小时闭路电视监控
系统、消防报警系统、中央空调系统、叫号系
统，为货主提供了一个安全、舒适的作业环境。
同时开通了 24 小时语音自动查货电话 96666，新
货站功能更加完备，极大地方便了货主办理航空
货运业务。

我市电子商务
近年高速发展

2010年将占总营业额的15%以上

本报讯（记者 陈锋 实习生 符永超）电子商务作为网
络化的新型经济活动，具有开放性、全球性、高效率、低成
本等特点，在全球商务活动中发挥着越来越重要的作用。
昨日，我市召开专题会议，为电子商务的发展加油提速。

我市信息化建设和企业电子商务虽然起步较晚，但
经过近几年发展，也取得了明显成绩。我市信息产业销
售收入年均增长速度近年来已超过 40%，成为全市经济
增长的新亮点，全市 70%以上的党政机关建立了网上办
公系统，80%的政府部门实现了电子公务处理与交换。
2007年我市 58家企业集团通过电子商务获得营业收入
近100亿元，占全部主营业务收入的近8%。

今后，我市将采取有效措施，加快推进我市电子商务
发展。到2010年，全市电子商务交易额预计将占总营业
额的15%以上。

春来书市上货忙

昨日，在郑州图书城，记者看到一派繁忙景象，几乎
每家书店门前都堆放着一摞摞的新到图书，商贩们都在
忙着上货。据一位书商介绍，春节后忙上货，这是每年的
惯例，目前所上的货大部分是各类教辅书。

本报记者 刘玉娟 摄

网上年货交换火爆
本报讯（记者 郑磊）元宵节一过，年就算过完

了，不少市民为收到的过年礼物犯了愁。近期，网上
年货交换活动升温迅速。

记者搜索“换客”网发现，这些网站节后年货交
易相当火爆。从跟帖数量看，关注者和参与者不在
少数。交易物品除常见的年货外，还有一些宠物用
品、珠宝首饰、字画等。

“过年期间单位发了不少年货，亲朋好友相互
走访，箱装礼品也收到了不少。尤其是牛奶和水果，
保质期很短，吃不完还不如换点别的东西划算。再
说了，网上出售的年货一般比市场上便宜不少，家里
正需要，当然要趁机‘捡便宜’了。”市民刘阿姨的想
法颇有代表性。

聊起交换年货的经验，在媒体工作的杨先生
很得意，他告诉记者，不少春节礼品是“鸡肋”，
包装花哨却不实用，不如利用网络低价卖给需要的
人。记者了解到，不少市民对交换东西要求并不
高：“具体交换什么样的年货并不重要，主要是充
分利用资源，只要自己喜欢就好。”

天基律师事务所苏守忠律师认为，网上置换
年货确实给市民提供了方便，但对产品质量、售后
等问题却很难追究责任，目前，这种物物交换还缺
乏有力的保障手段，所以置换年货最好在同城进
行，并尽量知道对方的真实身份，交换时最好获取
礼品发票，以便维权。

去年建筑豫军
省外掘金百亿

同比增14.2%

本报讯（记者 孟斌 实习生 宗帅）昨日，省建设厅
传出消息，虽然受到国际金融危机的影响，但我省建筑
劳务输出依然取得佳绩，2008年，全年出省建筑大军人
数达 112万人，劳务收入首次突破 100亿元，达到 102亿
元，同比分别增长6.6%和14.2%。

我省以劳务基地市、县为依托，使劳务输出队伍有
组织、成建制、企业化。去年，我省共有1000多家具备资
质等级的建筑企业出省、出国承揽工程。去年10月份以
后，受国际金融危机的波及，我省部分建筑务工人员已
提前两个月返乡。针对这种现象，省建筑劳务管理办公
室专门到安阳县、林州市等6个劳务基地进行调研，并根
据国家出台的扩大内需措施，调整劳务队伍结构，加紧
培训铁路、公路、市政、道路、桥涵、园林、绿化等方面的
劳务人员，保持建筑劳务队伍的健康稳定发展，有效遏
制了建筑农民工的回流浪潮。

获准拓展保税物流功能

郑州出口加工区成综合保税区
此举将加速省市外向型经济发展和国际化进程


